
 

 

 

 

 

 

 

 

 Porte Avion Nouvelle Génération (PANG) :  
  

FORCE OUVRIERE s’inquiète de ne pas voir d’effectifs arriver et dénonce dans le cadre d’un projet 
d’ampleur ministériel, le fait que l’on puise déjà sur la ressource interne des établissements. 
Comme si nous n’avions pas un plan de charge assez fourni. 
Pour 2022 : 5 postes sont identifiés en organisation sur le SID : 1 en direction centrale et 4 sur l’ESID 
de Toulon. La DC nous informe que le projet (2022-2027) est géré par les affaires nucléaires et que 
les besoins à évaluer ont été placés en « risque » mais qu’ils ont été reportés… FO portera au plus 
haut niveau du ministère ces revendications afin que des effectifs supplémentaires soient 
rapidement alloués aux établissements concernés. 
 

 FONCTIONNAIRES, classification et Groupes d’IFSE SID: 
 

FO a dénoncé au sein du SID une classification des intitulés de poste, générateurs de groupe IFSE, 
obsolètes pour un service qui est en perpétuelle évolution.  
La DC nous apprend qu’il est toujours possible de demander à la DRH-MD/SRHC des arbitrages 
quand des intitulés de postes ne sont pas répertoriés dans les instructions relatives au classement 
par groupe d’IFSE. Ces postes qui par définition se voient attribuer le classement du groupe le plus 
bas… Par conséquent, n’hésitez pas à nous solliciter si tel est le cas. 
 

 PROMOTION SOCIALE : 
 

- Parcours professionnel des TSEF DESSINATEURS : 
FO a demandé ce qu’avait donné la réunion interministérielle sur l’avancée de ce dossier (échéance 
calendaire, etc.) qui devait avoir lieu avant l’été. 
Pas de réponse et pas d’infos de la DC. Nous sommes invités à renouveler notre demande dans les 
questions diverses au prochain CTR. 

- Parcours professionnels des TSEF INFRA : 
FO a demandé un point sur l’avancée de ce dossier porté par le SID qui nous avait été vanté au 
dernier CTR. 
La DC nous a affirmé que l’intérêt restait le même !! sans pour autant nous donner un seul élément 
ou perspective supplémentaire. Pourtant, il était bien question de formation diplômante, de VAE, 
d’alternance … 

- Formation qualifiante des ouvriers de l’Etat : 
HCA frigoriste : un point a été demandé par FO sur l’avancée de ce dossier. Apparemment, tous 
les feux sont au vert et cela devrait être soumis à l’approbation du CTM en fin d’année. FO reste 
prudent tant que rien ne sera officialisé. 
GVII Mécanicien- Diéséliste : après un retard à l’allumage sur des inscriptions, tout semble rentrer
dans l’ordre. 

 
 

 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 

 

 

Le 23/09/21 



 LDG : Personnels Ministère de la Transition Ecologique (TPE) en Position Normale
d’Activité (ex MEDDE) : 

 
FO a dénoncé un avancement opaque pour ces agents en PNA, ainsi qu’une attribution des postes 
à l’avancement toujours vers les mêmes ESID. Population qui se sent laissée pour compte au sein 
d’un service qui se veut attractif… 
Pour la DC, les LDG spécifiques de ces agents du MTE sont bien respectées. C’est bien eux qui 
fusionnent et transmettent leurs propositions. Dans le cadre de leur parcours professionnel, ils 
peuvent contacter la DC pour effectuer des RDV de carrière. En réponse à la ventilation
géographique des postes à l’avancement, notre centrale nous dit : « y porter un point d’attention 
particulier mais que cela ne peut pas faire l’objet d’un réel critère pour un avancement au mérite ».
Pour FO, le constat reste inchangé, tout comme l’avancement des fonctionnaires administratifs de 
catégorie B vers A de certains ESID qui est bloqué depuis plus de 10 ans. Il n’est pas admissible de 
voir toujours les mêmes ESID servis au détriment des autres…A croire que l’air de certaines régions 
rend soit abrouti, soit brillant. 
 

 AVANCEMENT Fonctionnaire et MANOEUVRE OCCITANIE : 
 
FO a attiré l’attention de la DC sur le fait que les changements de rattachement organique ne 
devaient en aucun cas avoir de répercussion sur les classements des agents et par conséquent de 
leurs avancements. La DC nous a fait savoir qu’elle y avait porté toute son attention mais que cela 
n’impactait que 150 agents environ et que concrètement seulement une dizaine d’entre eux 
étaient réellement concernés. Pour FO, même si cela n’impactait qu’un seul agent, nous porterions 
la même revendication, soyez en sûr. 
 

 TRAVAUX INSALUBRES : 
 

FO a de nouveau porté ce dossier ministériel à notre employeur direct le SID pour décrier un 
dispositif de « sécurisation des travaux insalubres » mis en place par la DRH-MD. Comment peut-
on remettre en question tout un historique agent validé et entériné… 
La DC n’a pas souhaité réellement se positionner sur ce sujet en rappelant qu’elle n’était pas à 
l’origine de la note et qu’il fallait se retourner vers la DRH-MD et le service des pensions de la 
Rochelle. 
 

 AMIANTE tous personnels: 
 
FO a pointé du doigt les différences de traitement des dossiers ainsi les retards accumulés dans 
certains ESID. De nouvelles discussions apparaissent sur les personnels fonctionnaires ayant eu des 
expositions occasionnelles opposées à des carrières en bloc... Affaire à suivre. 
La DC actualisera son tableau de suivi par ESID au prochain CTR. 
 

 RECRUTEMENT :  
 
Suite à la réorganisation de la DCSID, un nouveau bureau est en charge du pilotage du recrutement 
et des effectifs. Il va avoir la lourde tâche de trouver des solutions afin de palier au déficit chronique 
en personnel INFRA. Vouloir remplacer des ouvriers de l’état issus principalement des régies, au 
profit de plus de catégories A et B en maitrise d’ouvrage et en conduite d’opérations c’est une 
chose… mais trouver le personnel pour effectuer ces nouvelles orientations en est une autre. Voilà 
le défi que doit relever le service. Un enjeu de taille au regard de la situation actuelle d’autant 
plus que nous constatons tous les jours que cette difficulté à gréer des postes s’étend doucement 
mais surement à d’autres secteurs d’activité : le contrôle électrique bâtiment et industriel, les
dessinateurs, le service des achats, les métiers en régie opérationnelles, etc. 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

 
 

 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 



 
 
 

 FO a demandé qu’au prochain CTR soient présentés : 
 

- Le plan de recrutement 2022 
- Un point sur les effectifs réalisés du SID par ESID au regard des REO (PM-PC) 
- Une présentation de l’état des ouvrages maritimes (obsolescence) entrainant une

surcharge de travail 
- Le tableau actualisé des demandes de traitement des dossiers AMIANTE par ESID 
- Un point sur le parcours pro des dessinateurs 
- Un point sur le parcours pro des TSEF INFRA. 

 
 
 
 

 

 

FORCE OUVRIERE est conscient que la partie risque d’être longue. 
 

Pour autant, même si le chemin reste semé d’embuches, 
 nous sommes loin d’avoir joué toutes nos cartes ! 

 

Et notre carte PRIORITAIRE à nous, c’est VOUS. 
 
 

 Les élus en CTR SID 


